

NOTICIAS DE LAS ASOCIACIONES AUTONÓMICAS



Asociación de Pediatría de Atención Primaria de Castilla-La Mancha (APapCLM)

Renovación de la Junta Directiva

El 11 de mayo de 2013, en el seno de la VII Reunión Científica (Cuenca), se celebraron elecciones para la renovación de los cargos de la Junta Directiva de la APapCLM. La nueva Junta Directiva está formada por las siguientes personas:

- Presidenta: A. Bonet Garrosa.
- Vicepresidenta: E. Bernal Vañó.
- Tesorera: S. Méndez Gallego.
- Secretaria: N. Nieto del Rincón.
- Vocales: Albacete: R. Maestro Fernández. Ciudad Real: I. García Arroyo. Cuenca: P. Torrero López. Guadalajara: MB. Roldán Rodríguez. Toledo: V. Losa Frías. Talavera de la Reina: JL. Cea Soria.
- Vocal de Formación y Docencia: C. Villaizán Pérez.
- Vocal MIR: P. Santos.
- Responsable página web: G. Chaves Díaz.

Líneas de trabajo de la nueva Junta Directiva

- Distribución de información entre los socios. Creemos importante recordar y potenciar el uso de la lista de correo de la APapCLM, así como de las redes sociales, Facebook y Twitter, como herramientas de comunicación imprescindibles. En junio se envió un mail sobre este tema a todos los socios, para recordar que, en la web de APapCLM, se encuentran los resúmenes de las ponencias de la Reunión Científica de Cuenca sobre redes sociales y su uso en Pediatría.

- Potenciar la formación. Consideramos muy importante la labor de los vocales en esta función y el empleo de los recursos económicos-materiales de la asociación para este fin. En septiembre de 2013 se iniciarán las tareas organizativas para la próxima Reunión Científica de la APapCLM, que tendrá lugar en Albacete en 2014.
- Investigación. Mantenemos, como las anteriores Juntas, la misión de potenciar la investigación en AP. En las próximas reuniones científicas se convocarán premios a las mejores comunicaciones. Nos plantearemos, además, fomentar e incentivar los trabajos de investigación realizados en el ámbito de la PAP en nuestra comunidad.
- Contacto y colaboración con las Gerencias del SESCAM: dado el reciente cambio de Junta Directiva, en junio los vocales de cada zona enviaron una carta de presentación de la nueva Junta, dirigida a las diferentes Gerencias de Castilla-La Mancha.
- Temas profesionales. Son muchos los temas profesionales o laborales susceptibles de mejora, que a través de los correos de la lista APapCLM nos hacen llegar nuestros socios. Los más recientes: 1) Retraso del suministro a los centros de salud de la vacuna contra el virus del papiloma humano (Cervarix®): tras la decisión (comunicada en diciembre de 2012) del cambio de preparado vacunal (de Gardasil® a Cervarix®), constatamos que no se suministraba la nueva vacuna, con el consiguiente retraso en el inicio de la vacunación de las adolescentes de 14 años de nuestra comunidad. En junio de 2013 enviamos sendas cartas a la Directora General de Salud Pública, Drogodependencias y Consumo, y al Consejero de Sanidad y Asuntos Sociales, manifestando nuestra preocupación por este tema. A día de hoy no hemos recibido contestación oficial, pero una o dos semanas después se inició el suministro de la vacuna. 2) Desabastecimiento de la vacuna Varivax® en las oficinas de farmacia. En julio y agosto, a través de algunos socios y de compañeros de otras

comunidades, conocimos este problema. Por ello, comunicamos esta información a la Junta Directiva de AEPap, para así adoptar una posición común con todos los pediatras de AP españoles.

Noticias de las vocalías

- En junio, a través de los vocales, se enviaron cartas de bienvenida para los nuevos Residentes de Pediatría que se incorporaron a los hospitales castellano-manchegos y algunos de ellos ya se han unido a nuestra asociación.
- Vocalía de Guadalajara: el 10 de octubre se va a realizar la “Jornada actualización: Novedades en el calendario de vacunación infantil 2013: reflexiones e implicaciones en Guadalajara” en la sede del Colegio de Médicos de Guadalajara. Participarán MT. Hernández-Sampelayo (Hospital Gregorio Marañón de Madrid y miembro del CAV-AEP) y JE. Blanco (Centro de Salud El Casar, Guadalajara) con formato expositivo y de preguntas de los asistentes sobre el tema.
- Vocalía de Formación y Docencia: el Responsable de Docencia del SESCAM nos ha informado de la convocatoria de la 1.ª edición del Curso Práctico *online* para Tutores de Especialistas en Formación, en el que podemos inscribirnos y participar desde la plataforma SOFOS. Y, para los Residentes de Pediatría, hemos recordado en la lista APapCLM, el 3.º Curso Práctico AEPap que se desarrollará en Madrid en octubre.



Asociación de Pediatría de Atención Primaria de Castilla y León (APAPCYL)

XII Reunión Anual

El 25 de mayo se celebró en Valladolid la XII Reunión Anual de la APAPCYL. El programa científico estuvo compuesto por dos seminarios:

- Patología oftalmológica de interés en la consulta de Pediatría. J. Rodríguez Sánchez (Oftalmología Pediátrica, Clínica Las Claras. Salamanca).

- Trastornos del lenguaje en Pediatría. Indicadores tempranos. M. Peñafiel Puerto (Psicóloga, Colegio Legamar. Madrid).

Renovación de la Junta Directiva

Durante la jornada tuvieron lugar las votaciones para la renovación de la Junta Directiva de la asociación, cuyo resultado se conoció en la Asamblea Anual de APAPCYL. La nueva Junta es:

- Presidenta: M. Garrido Redondo.
- Vicepresidenta: I. Pérez García.
- Tesorera: MC. Torres Hinojal.
- Secretaria: S. Alberola López.
- Vocales: Ávila: A. Ripoll Lozano. Burgos: S. Estébanez Ruiz. León: M. Rodríguez Fernández. El Bierzo: H. Marcos Andrés. Palencia: P. Arenas García. Segovia: C. de las Heras Díaz-Varela. Soria: MJ. Galán Calvo. Valladolid (este): I. Gómez Martín. Valladolid (oeste): M. Vázquez Fernández.
- Vocal Pediatría de Área: MT. Martínez Rivera.

La APAPCYL ha concedido dos becas para acudir al 3.º Curso Práctico AEPap para residentes de Pediatría (30 y 31 de octubre), que han sido adjudicadas por sorteo entre los residentes interesados.



Asociación Madrileña de Pediatría de Atención Primaria

Asociación Madrileña de Pediatría de Atención Primaria (AMPap)

Aprobación de nuevos estatutos

El pasado mes de junio, y en asamblea extraordinaria, la AMPap aprobó una reforma de sus estatutos, finalizando así un proyecto que la actual Junta Directiva había iniciado hace más de un año. Las modificaciones se encuentran en este momento pendientes de su inscripción definitiva en el registro de asociaciones de la Comunidad de Madrid



(CAM), y a partir de ese momento estarán disponibles en su página web.

Renovación la página web

Durante estos últimos meses, la junta directiva de la AMPap ha llevado a cabo una renovación de contenidos y estructura de su página web (www.ampap.es) con el fin de hacerla más útil para sus socios, intentando que sea un eficaz portal de acceso a informaciones, noticias, documentos y otros materiales de interés. Se pretende que la página reciba visitas frecuentes por parte de los socios y de cualquier interesado en la PAP.

Actividades docentes

El 29 de mayo se celebró el Taller de Primavera de la AMPap 2013, sobre “Pruebas complementarias en la consulta de AP” (www.ampap.es/docencia/pdf/2013_Taller_primavera.pdf). Las presentaciones están disponibles en el apartado de docencia de la web.

El 19 de junio, y en colaboración con la Dirección Técnica de la Consejería de Sanidad de la CAM, tuvo lugar una tercera edición del curso “Actualización en Pediatría” (www.ampap.es/docencia/curso_actualizacion_2012.htm), dada la buena acogida de las primeras ediciones.

Las vocales de Docencia de la Junta Directiva han colaborado también durante estos meses en la organización del 3.º curso Práctico AEPap para residentes de Pediatría, que se celebrará en Madrid los próximos días 30 y 31 de octubre (www.aepap.org/aepapmir2013/index.html).

Conflicto en la sanidad madrileña

Durante estos últimos meses, la Junta Directiva de la AMPap tomó la decisión de suspender su colaboración con la Consejería de Sanidad, con excepción de aquellas actividades que atañen a la atención directa a nuestros pacientes y a la docencia de los pediatras. Así se lo comunicó a sus socios en un mensaje enviado a la lista de correo de la AMPap el 19 de mayo y en un comunicado al consejero

(www.ampap.es/profesion/pdf/2013_05_Comunicado_Ampap.pdf).

Sobre este mismo tema J. García Aguado, Presidente de la asociación, intervino en el Foro Profesional de la Reunión Anual de la AEPap celebrada en Sevilla del 6 al 8 de junio, con la ponencia titulada: “La crisis de la Sanidad: gestión pública vs. gestión privada” (<http://goo.gl/bVrCfd>), que tuvo una muy favorable acogida entre los asistentes y fue nuevamente presentada en Madrid a los socios de la AMPap, en la asamblea extraordinaria del 12 de junio.

Otras actividades

R. López Alonso, vocal de la Junta Directiva de la AMPap, es la persona encargada de colaborar en el Grupo de Trabajo sobre la Atención Temprana en la CAM que se ha puesto en marcha hace pocos meses y que tiene por objeto conocer, reorganizar y mejorar esta faceta de la atención pediátrica.

M. Aparicio, Vicepresidenta de la AMPap, formó parte del Comité Científico del cuarto congreso de la ECPCP que se celebró en Tel-Aviv, Israel, del 3 al 5 de julio, y presentó una ponencia en una mesa redonda sobre vacunas titulada “New trend: vaccine refusers”, de elevada calidad científica. M. García-Onieva, vocal de la Junta, presentó en el mismo congreso dos pósteres sobre obesidad infantil, uno de ellos fruto del estudio desarrollado por los pediatras centinela de la CAM.



Sociedad de Pediatría de Atención Primaria de Extremadura (SPAPex)

Profesional

En el ámbito profesional destacamos que ha sido publicado en el Diario Oficial de Extremadura, con fecha de 9 de julio de 2013, una resolución en la que se fija el lugar, la fecha y la hora de comienzo



del ejercicio de la fase de oposición del proceso selectivo, convocado por Resolución del 13 de junio de 2011, para el acceso a la condición de personal estatutario fijo en plazas de licenciados especialistas en Ciencias de la Salud en la categoría de Pediatra de Equipo de Atención Primaria y categoría de Facultativo especialista de Área.

Formación

Se finalizó el primer semestre de las Jornadas de Coordinación entre Atención Primaria y Hospitalaria, centradas en patología digestiva, llevadas a cabo en el Hospital Materno Infantil de Badajoz. Se han celebrado dos sesiones, tituladas “Actualización del reflujo gastroesofágico en el niño” y “Puesta a punto en alergias alimentarias”.

Se ha impartido una charla sobre “Avances Terapéuticos en el abordaje del TDHA” a cargo de los Servicios de Neuropediatría y Psiquiatría Infantojuvenil.

Colaboraciones con el Servicio Extremeño de Salud y otras instituciones

- En el mes de julio ha sido presentado el Plan Integral de Enfermedades Cardiovasculares de Extremadura 2013-2016 y el Plan para la Atención Integral contra el Cáncer en Extremadura 2013-2016, en los cuales se nos pidió asesoramiento y colaboración.
- El I Foro de Salud Pública se ha celebrado en junio de 2013 en Badajoz.
- Las II Jornadas Hispano-lusas de Atención Temprana se han celebrado en junio de 2013. Nuestra participación fue para tratar de informar del papel del pediatra y del Programa de Salud In-

fantil y del Adolescente en la prevención, la detección precoz y el seguimiento en los trastornos del desarrollo.

- Como todos los veranos, seguimos colaborando desde nuestras consultas en la atención a los niños saharauis que acuden a Extremadura dentro del Programa Vacaciones en Paz.



Asociación Vasca de Pediatría de Atención Primaria (AVPap)

Relación AVPap Gipuzkoa-Colegio de Médicos

Dos representantes de la Sección de Gipuzkoa de la AVPap se personaron en el Colegio de Médicos para informar a la Junta de Gobierno del Colegio de los problemas acaecidos con la Oferta Pública de empleo de Pediatría de Atención Primaria, problemas sobre los que ya se ha informado en comunicaciones previas en esta revista.

Relaciones AVPap Gipuzkoa-Hospital Donostia

Se han empezado a realizar protocolos de actuación, interrelación y derivación entre el Hospital de Gipuzkoa y la Atención Primaria. El trabajo se está realizando por pediatras de AP y del Hospital a instancias del propio Hospital y de la Dirección de una de las comarcas de la provincia de Guipúzcoa. Se ha finalizado el protocolo conjunto de seguimiento AP-hospital en el recién nacido menor de 1500 g y/o menor de 32 semanas de gestación.